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◎本日の出席状況

　出席：29名（28名）中14名　50.00％

　欠席：藤代・平山・橋岡・守屋・長野・松本・中村・織戸・斉藤（守）・佐々木・鈴木（恭）・輪湖・

　　　　度会・山本　各会員

◎ご家族参加：草野真由美様・大原好枝様・康志郎君・柴田ミトリ様・斉藤久子様・遠田なほみ様

◎メークアップ

　10／22～橋岡　10／14～行橋みやこRC　　佐々木～10／10～地区奉仕プロジェクト委員会セミナー

　中村～10／20～千葉県献血表彰式　鈴木（恭）・度会～８／６Ｇ訪問クラブ協議会

次回予定　第1852回例会 12：30点鐘

　　　　　卓話　船橋市経済部長　福田　幸雄様　「船橋の経済状況」について

アサヒ飲料北陸工場見学 入善　「牡蠣の星」　網焼き昼食

ホテル黒部

懇親会

YKK黒部工場見学 1851回例会　大家会長挨拶



第1852回例会　2015.10.29　曇り　司会　山口会員

ロータリーソング　「手に手つないで」

◎本日の出席状況

　出席：29名（28名）中　17名　58.62％

　欠席：相澤・大原・織戸・草野・柴田・松本・守屋・瀧・斉藤（守）・斉藤（英）・中村　各会員

◎ゲスト：卓話者　船橋市経済部部長　福田　幸雄様

◎メークアップ

　10／29　相澤～８／22～地区財団セミナー　瀧・大原～10／５～地区ゴルフ大会

　草野～10／12～地区新人研修セミナー

大家会長

　先週の黒部・宇奈月温泉家族親睦旅行は大変ご苦労様でした。トロッコ電車による晩秋の黒部峡谷の紅葉

はいかがでしたでしょうか。翌日のYKK工場見学、牡蠣の星の牡蠣尽くし、アサヒ飲料工場見学と１拍２

日の強行軍でしたが、私の故郷に出向いていただき感謝申し上げます。

　折角の宇奈月温泉ですので、「法曹の聖地」の所以である宇奈月温泉事件をご紹介申し上げたいと存じます。

　大正時代の話ですが、宇奈月温泉全体の温泉のために、黒部鉄道が約８ ㎞ 上流の黒薙温泉からトロッコ

電車の対岸に源泉100度のお湯を木管で引きました。黒部鉄道は峡谷の急斜面のほとんど利用価値のない土

地の利用権を有償・無償で取得しましたが、その開発費用は現在の価値で換算すると１億8000万円くらいと

言われています。

　ところが、その木管の通っている斜面の２坪が未買収だったのです。そこで、これに目を付けたＡさんが、

この２坪を含む112坪の土地を所有者から買い取りました。金額は、現在の価値で18,000円位になります。

　そして、Ａさんは黒部鉄道に「木管を撤去するか」、「土地を買い取るか」を求めたのです。Ａさんは、こ

の112坪も含めた2000坪の土地（せいぜい50万円弱）を現在の価値で1,200万円位での買い取りを求めま

した。

　しかしながら、黒部鉄道が購入を拒否したことから、Ａさんが黒部鉄道に対して、湯管の撤去を求めて提

訴しました。

　１審の魚津区裁判所、２審の富山地裁もＡさんの請求を認めず、Ａさんは上告しました。そして、昭和10

会長あいさつ

佐々木奉仕プロジェクト委員長・大家会長



年に現在の最高裁に当たる大審院が歴史上初めて「このような所有権に基づく木管の撤去請求は権利の濫用

である」と明言して、Ａさんの請求を認めませんでした。

　極端に言えば約２万円で購入した２坪の土地をその約600倍の1200万円で売りつけようとしたＡさんもな

かなか悪知恵が働きますが、黒部鉄道の木管の開発費用や木管の撤去による宇奈月温泉全体への影響等を比

較考慮して、大審院が請求を排除しました。

　大学の法学部に入学して、初めて学ぶのがこの宇奈月温泉事件です。「所有権は絶対であり、何人からも

制限を受けない」のが原則ですが、しかし、行き過ぎると、「その所有権の行使も濫用になる」という判例

理論でした。

　その後、民法第１条が戦後の昭和22年に改正されて民法１条３項として「権利の濫用はこれを許さない」と

明記されました。

　法律を学びこれを仕事している私にとっては、宇奈月温泉は思い入れの有る聖地です。今後も宇奈月温泉

をご贔屓に宜しくお願いします。

伊藤幹事

１．例会臨時変更のお知らせ：船橋みなとRC

　①　11月10日（火）の例会は社会奉仕・青少年奉仕活動のため移動例会

　　日　時：11月10日（火）10：00～

　　場　所：船橋市立海神小学校　体育館　内容：児童対象お作法教室

　②　11月17日（火）の例会は社会奉仕・青少年奉仕活動のため移動例会

　　日　時：11月17日（火）13：30～　場所：船橋市立湊中学校体育館

　　内　容：船橋市立湊中学校・愛のコンサート

２．船橋みなとRCより

　　標記「愛のコンサート」にご参加の方は入場も無料ですのでご参加ください。

３．第2790地区　地区大会のお知らせ（大会は義務出席です）

　　日　時：2016年２月６日（土）～２月７日（日）

　　場　所：アパホテル＆リゾート東京ベイ幕張ホール

　　登録料：会員は無料・家族：3,000円

　　　　　　ロータリーの夕べ：10,000円（大会第１日目）

　　◎　登録料は会費から支払われておりますので、例年通り6,000円を徴収いたします。

４．10月にロータリー財団に寄付された会員の方々に以下の認証が届きました。

　・瀧　照正会員にポールハリスフェローの認証状とバッチ

　・山﨑　新一会員にマルチプル３回目の（サファイア３個）バッチ

　・織戸　豊会員にマルチプル４回目の（サファイア４個）バッチ

　・大原　俊弘会員にマルチプル７回目（ルビー２個）バッチ

　・斉藤　英明会員にベネファクターの認証状とピンがそれぞれ贈られました。

　○　相澤　友夫会員はこの度財団メジャードナーになられてので、後日クリスタル製の盾に名前を刻印し

たものが贈られます。

　○　今年度財団特別寄付金は恒久寄附も含め7,000＄（840,000円）となりましたご協力感謝申し上げます。

　○　「ロータリー希望の風奨学金」に寄付をされた山口　習明会員にお礼状と領収書が贈られました。

　　皆様ご協力ありがとうございました。

幹 事 報 告



５．10月に米山奨学会に寄付をされた会員の方々に以下の認証が届きました。

　・相澤　友夫会員に第43回米山功労者メジャードナーとして感謝状

　・大原　俊弘会員に第８回米山功労者として感謝状

　・藤井　仁毅会員に第５回米山功労者として感謝状

　・遠田　毅会員に第５回米山功労者として感謝状がそれぞれ贈られました。

　以上により今年度米山特別寄付金は600,000円となりました。ご協力ありがとうございました。

６．この度、創立以来継続してきた奉仕活動「愛の献血活動」にたいして、厚生労働大臣賞を受賞いたしま

した。10月22日の授賞式には、佐々木会員と中村会員が出席されました。県内のロータリークラブは我が

クラブ１つでした。

７．11月のロータリーレートは１ドル120円です。

８．「訃　報」

　　草野　宏隆会員の父上　草野　直樹様（享年81歳）がかねてより病気療養中のところ残念なことに

　10月27日、ご逝去されました。

　　喪　主：草野　宏隆

　　告別式：日時：10月31日（土）　11時～

　　場　所：JA斎苑　やすらぎの杜　棚倉斎場

　　　　　　福島県白河郡棚倉町塚原字上野越91－６　電話　0247－33－1059

　　※クラブ慶弔慰規定によりお生花１基と香典をお供えいたします。

９．11月の例会及びその他活動の予定表をお配りいたしました。ご活用ください。

10．親睦旅行にご参加の皆様、お疲れ様でした。

　　後程委員長よりお手元に配布いたしました会計報告があります。ご協力ありがとうございました。

◎各委員会報告

　◆奉仕プロジェクト統括委員会 佐々木委員長

　　「第51回献血運動推進全国大会」感謝状

　　厚生労働大臣　塩崎　泰久

　◆ロータリー財団米山奨学会表彰

　　感謝状

　◆親睦活動委員会 山崎委員長

　　2015年～2016年度　親睦・家族旅行決算報告

　◆雑誌会報・広報委員会 鈴木（隆）委員長

　　ロータリーの友を読もう　2015年11月号のみどころ

　　【横組み】

　　RI指定記事

　　　平和をもって暴力と戦う Ｐ３

 RI会長　K. R. ラビンドラン

　　　世界中で頻発するテロによる被害について、会長自身の経験談です。しかし会長は「ロータリー平和

フェローは、ロータリー財団の支援を通じて、紛争予防・紛争解決のエキスパートとなります。ロータ



リーでは、争いに終止符を打つだけでなく、争いをくい止めるための方法を見つけることを目標として

います」と希望を繋いでいます。そして、「私たちは暴力で暴力に立ち向かうことはできません。教育、

理解、そして平和という武器をもって戦う時、私たちは真に『世界へのプレゼント』となれるのです」

と語りかけます。

　　特集　私たちのロータリー財団 Ｐ７－15

　　　ロータリー財団を活用した活動にスポットを当て紹介します。

　　ロータリー財団補助金　さまざまな活用例

　　　ロータリー財団の補助金（地区補助金・グローバル補助金）を活用したプロジェクトの事例を紹介し

ます。

　　　地区イベントの収益金で、カンボジア水施設を整備　　名古屋北RC

　　　ブラジルの病院にやけど治療器を寄贈　　　　　　　　川口西RC

　　　台湾山岳地の住民に無料健康診断と健康管理教育を　　西那須野RC

　　　インドネシアに水道設備と衛生設備を建設　　　　　　市原中央RC

　　ポリオ撲滅へのロータリーの軌跡　　　　99.9％制圧の現況報告

　　　直前ロータリー財団地域コーディネーター（第２ゾーン）　江崎　柳節

　　　専門家集団ではないロータリーが、ポリオを手掛けたことを懸念する意見も常にありましたが、完遂

に向け30年間、一貫して掲げてきたこのロータリーの最優先事項は、実はロータリーだからこそ可能で

あったのではないか。そのポリオプラス計画は「END POLIO NOW」として進展し、「THIS CLOSE

（あと少し）」、99.9％以上の発症抑制が現実のものとなっています。しかし世界の誓約は、2018年にはワ

クチン由来の感染を含むすべてのポリオの撲滅を達成すること。ロータリーの努力は続きます。

　　ソウルでお待ちしています。

　　What's NEW？　2016年国際大会ならではの５つの特典！ Ｐ22－23

　　　2016年ソウル国際大会ホスト組織委員会

　　　全世界約120万人のロータリアンのお祭り、ロータリー110年の歴史と伝統が息づく「国際ロータリー

（RI）国際大会」が、2016年５月28日、韓国ソウルで華やかに幕を開けます。テーマは「Connect with 

Korea －Touch the World！　韓国で世界とつながろう！」。

　　　ITを駆使した近未来的な装いの国際大会期間中に、地区大会も開催予定です。これは国際大会史上初

めてのこととなります。ソウルで友情を深めませんか。

　　あなたはロータリアン？　「My ROTARY」の登録はうまくできましたか？ Ｐ30－31

　　　「My ROTARY」のアカウント登録は、RI会長賞の受賞要件の一つになっています。既に登録した方

も、これから登録する方も、また、登録を推奨しているクラブの担当者も、この記事に目を通してくだ

さい。トラブルなく登録する、または正しく登録ができているのか確認するためのチェック方法をご紹

介しています。

　　心は共に　東日本大震災 Ｐ32－34

　　　2011年３月11日。あの日から４年になりますが、復興はまだ途上。具体的な支援と寄り添う心は続い



ています。

　　　東京西 RAC　2014－15年度会長　佐野　英志／福島21RC　2014－15年度特別事業実行委員会　

広報担当　渡辺　浩子／青森RC　2014－15年度会長　川嶋　勝美・2014－15年度奉仕プロジェクト

委員長　木村　義正／宮古東RC　2014－15年度復興支援プロジェクト委員会広報　吉田　　昇／保原

RC

　　【縦組み】

　　なぜ貧しい国はなくならないのか　～正しい開発戦略を考える～ Ｐ４－７

　　　産業が発展し、雇用が増え、賃金が上がり、所得が増える、特に貧しい人の所得が増える、というこ

とをしない限りは、貧しい人の生活が豊かになり得ないと考えます。

　　　政策研究大学院大学教授　大塚啓二郎

　　わがまち・・・・・そしてロータリー　 Ｐ９－12

　　サミットは、まあ、ともかくこの「里海」を慈しみたい

　　　「わがまち」を通じてロータリーと地域のかかわりを紹介します。今回は三重県志摩市です。

　　　文・池辺史生　写真・佐藤　敬

　本日の卓話

　　　　　　　　「船橋市の経済」について

　　　　　　　　　　　船橋市経済部長　福田　幸雄　様

・先週の黒部・宇奈月温泉旅行、お疲れ様でした。 大家　浩明

・旅行のお土産ありがとうございました。又福田部長のお話は従来の行政の形を越えるもので面白く頼もし

く感じました。 山本　宏子

・親睦旅行にご参加の皆様、楽しい旅行をされ、お世話された会長・親睦委員長山﨑様大変お疲れ様でした。

お土産いただきありがとうございました。 事務局　西川　典子

・親睦旅行楽しい旅行でした。嬉しい写真をありがとう。 藤井　仁毅

・福田幸雄経済部長様、「船橋の経済事情」のお話ありがとうございました。参考になりました。

 山口　習明

・福田幸雄様、本日はお忙しい中、船橋の勉強になるお話を頂き誠にありがとうございました。12月の玉狂

公演でもよろしくお願いいたします。 橋岡　佐喜男

・船橋市経済部長、福田　幸雄様、本日の卓話ありがとうございました。「ふなっしー」誕生秘話楽しく聞

かせていただきました。 鈴木　隆男



・福田幸雄経済部長様、本日は船橋市の経済のお話「ふなっしー」のこと楽しく聞かせていただきました。

ありがとうございました。 岡田　敏男

・福田幸雄経済部長様、本日は「船橋」のお話をありがとうございました。「笑っていいとも」で「ふなっ

しーと船えもん」の共演を見たことがあります。 大家　浩明

・11月１日は、二宮神社で下総三山の七年祭りがあります。６年おきに開催ですので，是非足をお運びくだ

さい。私も神輿を担いでいます。 藤代　清七郎

・本日所用のため早退させていただきます。 遠田　毅

・これから会員の皆様に大変ご迷惑をおかけすることになりますが、寛容の精神でご容赦お願い申し上げま

す。 山口　習明

・月末業務のため申し訳ありませんが早退いたします。トロッコ電車乗りたかったです・・・ 鈴木　恭浩

・本日遅刻いたしまして申し訳ございません。福田部長がおられてのでビックリしましたが、船橋の経済の

卓話楽しく聞かせていただきありがとうございました。 長野　春信

・九州出張のため、宇奈月温泉親睦旅行に参加できなかった橋岡です。まずお土産ありがとうございました。

又、12月26日の玉狂公演のご参加をお待ちしております。 橋岡　佐喜男

次回予定

　11月５日（木）

　　理事会　　　11：00

　　1853回例会   12：30点鐘

　　　　　　　　卓話　「私の職業」　松本会員・平山会員

11月のプログラム

368,000円累計10月29日　15,000円今週のニコニコ BOX

11月５（木）　理事会・三つのお祝い

　　　　　　会員スピーチ：松本会員・平山会員

　　12（木）　第３回ガバナー補佐訪問

　　　　　　卓話「ロータリー財団月間」に因んで

 鈴木（恭）財団委員長

　　13（金）　地区フェローシップ交流会

　　14（土）～15（日）

　　　　　　第39回RYLAセミナー

　　15（日）　第35回「船橋をきれいにする日」

　

週報今週の担当　　　鈴　木（隆）


